



# 東陽中学校

## 3年生修学旅行、たくさんの思い出ができました！

5月17日(日)から19日(火)、2泊3日の修学旅行が、無事終了しました。1日目、伊丹空港から空路、東京に入りました。最初の訪問場所は国會議事堂でした。今年は、日曜日出発だったため国会を見学する学校が少なく、衆議院本会議場の傍聴席に全員が着席し、国会のはたらきやしくみをじっくりと聞くことができました。その後、東京スカイツリーから首都東京を眺め、夕方から3つの選択コースに分かれて都内の観光に出かけました。

2日目、前日まで三社祭で賑わった浅草を訪れ、その後、本所防災館に行きました。そこではクラス毎に4つの防災体験学習に取り組みました。有意義な体験学習でした。午後からは、東京ディズニーランドを楽しみました。

3日目、都内をバスの車窓から眺めた後、お台場で自由行動を楽しみました。ホテルのランチバイキングで昼食をとり、羽田空港に向かい飛行機で帰路につきました。予定通り、18時過ぎに紀南文化会館前に帰ってきました。大きく体調を崩す生徒もなく、また、目立ったトラブルも無く時間通りに日程を進めることができました。そして生徒みんなが協力して修学旅行を成功させることができました。今後、クラブ活動でも、また、体育大会や文化発表会の学校行事でも、3年生が力を発揮してくれることを期待しています。

## 1、2年生の遠足も、大成功でした！

1年生は、世界遺産、熊野古道(発心門王子から本宮大社)へ、2年生は、白浜町(番所山公園・白浜水族館等)へ行きました。天気にも恵まれて、それぞれの学年が、有意義な校外学習を行うことができました。

### 「熊野古道を歩いて」

熊野古道に遠足へ行き、昔の人々はあんなに長い道を歩いたのかと驚きました。熊野古道を歩いて、とても気持ちの良いところだと思いました。街中にはない自然と豊かさがあつて、心が落ち着きました。そこにいると、いやなことが忘れるような気がしました。大人になったら、ここに住んでみたいと思いました。

語り部さんが、基本的には英語しかしゃべらないと聞いて、「英語の意味わからないのに、だいじょうぶかな。」と一人で心配していました。けれど、日本語に翻訳してくれて、よかったですと安心しました。歩いているとき、友達と話をしながら歩いたので、遅くなったりしたけれど、普段歩くより楽しく歩くことができたと思いました。

熊野古道を歩いて、世界遺産になった意味がわかりました。(1年男子)

## 本年度、本校に新しく赴任された先生方

佐武 正章 校長 ・・・ 明洋中学校より  
川崎千寿子 先生 ・・・ 明洋中学校より  
愛須 貴子 先生 ・・・ 高雄中学校より  
谷川 達司 先生 ・・・ 秋津川中学校より  
庄口 和宏 先生 ・・・ 近野中学校より  
深田めぐみ 先生 ・・・ 衣笠中学校より  
後藤 和樹 先生 ・・・ 新庄中学校より  
小藪 秀都 先生 ・・・ 新庄中学校より

よろしくお願いします

東陽中学校・学校だより  
6月号 平成27年5月27日

### 【教育目標】

- ①心身ともに逞しい生徒の育成
- ②自主的に行動できる生徒の育成
- ③賢さと品位のある生徒の育成

# 南部公民館報

## 平成27年6月号

発行：田辺市南部公民館  
(田辺市末広町11番3号)  
館長 森本 泰弘 主事 大倉 聖秀  
事務局：〒646-0025 田辺市神子浜1-4-66  
(東部公民館内)  
tel: 25-0360 fax: 34-2585

## 田辺市教育研究校の指定について

東陽中学校、南部公民館、東部公民館は、田辺市教育委員会より、学社融合の推進に資するため、学社融合研究推進地域として、3年間の指定を受けました。

### ・研究テーマ

「公民館併設型の中学校における学社融合事業の推進」

### ・指定期間

平成27年度～平成29年度の3年間

### ・研究趣旨

田辺市教育委員会では、平成14年度から地域連携担当者を各学校に配置し、学校と公民館が合同で研修会を開催するなど具体的な取組みをスタートさせました。さらに学社融合の更なる発展を目指して、平成19年度を「学社融合元年」と位置づけ、平成20年度からは学社融合研究モデル地区として、芳養小学校・芳養公民館を、平成21年度からは田辺第一小学校・中部公民館を、さらに平成24年度からは上山路小学校・龍神地区公民館を指定し、研究を推進してきたところです。

そこで、市内4つ目となる学社融合研究推進地区として、公民館を併設した中学校である東陽中学校と東部公民館、南部公民館を指定し、学社融合の推進を図るとともに、その成果を市内全校に普及することを目的とします。



## 田辺市女性会へのお誘い

### <活動内容>

各地域の女性会(ブロック)の主体性を尊重しつつ、互いに敬愛し協力して、女性の地位の向上、並びに社会福祉の増進等、住みよいまちづくりに貢献することを目的として活動しています。

平成27年度から婦人会がなくても、入会できるようになりました。

主な活動は、押し花やペーパークラフトの講座を開いたり、県外研修やスポーツ行事など、女性がやりたいことができるようになると計画しています。また、ボランティアなど他団体の協力事業なども行っています。

対象：旧市内在住の女性

※文里、三栖、新屋敷、中屋敷の方は、婦人会を通じてお申し込み下さい。

会費：年間200円。

### <申込み・問合せ>

田辺市教育委員会生涯学習課  
(TEL: 26-4925)



田辺市女性会連絡協議会田辺支部

## 扇ヶ浜海水浴場の清掃活動

田辺第二小学校では、自分たちが住んでいる地域の自然を大切にする心を養い、自分たちの手で自然を守る事の大切さを体験することを目的に、総合的な学習の授業の一環として、5年生、6年生がオープン前の田辺扇ヶ浜海水浴場を清掃します。

地域の皆様も、児童と一緒に清掃活動に参加しませんか。

日 時：6月22日(月)

午前9時15分～午前10時15分

※雨天の場合、23日(火)

場 所：田辺扇ヶ浜海水浴場  
(ビーチハウス前)

☆ゴミ拾いに必要な軍手や火箸などは、各自ご持参ください。

問合せ：南部公民館事務局  
(TEL: 25-0360)



昨年度の様子 →

# 朝のあいさつ運動 明るい笑顔・まちいいっぱい運動

《定期運動実施日（6月、7月）  
6月1日（月）、7月1日（水）

時 間／午前7時30分～午前8時  
場 所／学校付近、自宅前付近、交差点など

※今までご協力いただいている方、これから協力していただける方は、南部公民館事務局（Tel:2-0360）へぜひご連絡をお願いします。地域や参加人数を把握しておきたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

交通事故にあわないために交通ルールを守りましょう。

○ 基本的な交通ルール

- ・ 交通信号と道路標識に従いましょう。
- ・ 歩行者は右側、自動車や自転車は左側通行です。

○ 右側通行は…（歩道がないところ）

- ・ 歩く（ウォーキング）時又は自転車について歩く時
- ・ 歩行補助車や電動車いすを運転している時
- ・ 走る（ジョギング）時

但し、大会等で警察署の許可を得れば、「左側」を走る事もできる

○ 左側通行は…

- ・ 自転車に乗っている時
- ・ 自動車、原動機付自転車を運転している時

# 平成27年度 南部公民館 教室・サークルの紹介

**ベルマークの回収**

田辺第二小学校では、ベルマークを集めています。ベルマークを切り取って集めることで、学校に役立つものを買うことができます。

東部公民館や校区内のお店に、ベルマークを入れる箱を置いていますので、御協力をお願いいたします。

田辺第二小学校ベルマーク委員会



**平成27年度 子ども生け花教室**

本年度も、5月9日より、東南部子ども生け花教室がスタートしました。田辺第二小学校の児童を中心に、28名の受講生が、毎月第二土曜日に、生け花とお茶の作法を教わります。

地域の作品展等で、生け花の展示や、お茶会を予定していますので、詳細が決まり次第、館報でお知らせいたします。



**子どもサポートネットみらい  
新赴任者研修**

5月22日（金）、南部センター集会室で子どもサポートネットみらいによる地域の保育園、小、中学校等の新赴任者を対象にした研修会が開催されました。

当日は、26名の方が参加され、末広地区の概要や、児童館の活動、子どもサポートネットみらいの取組みについて、南部センターや末広児童館の職員、子どもサポートネットみらい事務局から話を聞き、地域の理解を深めました。



# 阅读

第434号 平成27年6月1日 田辺第二小学校 学校だより

## 落成式・落成を祝う会が盛大に開催

5月17日(日)に、新校舎の「落成式」ならびに「落成を祝う会」が開催されました。当日は、校舎の完成をお祝いするかのような晴天にも恵まれ、保護者はもちろんのこと、地域の皆様方にも大勢ご参加いただき、盛会のうちに実施することができました。また、「祝う会」では、児童の発表のほか、「地域・育友会保護者コーラス」の皆様方や東陽中学校の合唱部にも花を添えていただき、来場された皆様方からは、大変すばらしい会だという声が数多く聞かれました。最後には、中根建築委員会会長さんの発声で、12,000個のお餅まきが行われて無事に終了しました。

長い建築期間の間並びにこの度の「落成式」「祝う会」の実施に当たりまして、ご理解とご協力をいただきました、保護者・地域の皆様はじめ関係各位に対しまして、改めて厚くお礼申し上げます。本当にありがとうございました。

## 6月の行事予定

- 1日(月)明るい笑顔街いっぱい運動・セーフティネット  
学びタイム ALT授業

2日(火)校長訓話 聴力検査(5年) 委員会・代表委員会

3日(水)漢字・計算タイム 歯科検診(1,2年) 屋上避難訓練

4日(木)テレビ放送・フッ化物洗口 寄生虫検査回収  
福祉学習(5年)

5日(金)全校読書 眼科検診(全学年) 寄生虫回収予備  
特教研ドッジボール大会(会津小) 福祉学習(5年)

6日(土)田辺西牟婁歯科保健フォーラム(紀南文館) 13:30

8日(月)学びタイム 5-1調理実習

9日(火)体育集会(高)音楽集会(低)スクールカウンセラー来校

東部補導委員会 5-3調理実習  
10日(水)漢字・計算タイム 5-2調理実習  
11日(木)テレビ放送・フッ化物洗口 耳鼻科検診(3,5年)  
起震車体験(6年)  
12日(金)全校読書 高学年参観日  
大地震・大津波合同避難訓練(予定)  
14日(日)ソフト・キック市内大会  
15日(月)学びタイム クラブ活動(午後火曜校時)  
16日(火)体育集会・低 音楽集会・高 ALT授業(午後月曜校時)  
17日(水)漢字・計算タイム 5年生キャンプ1日目 (潮岬)  
18日(木)フッ化物洗口 5年生キャンプ2日目 (潮岬)  
低学年参観日

19日(金)全校読書 2年生町たんけん  
20日(土)ソフト・キック市内大会(予備)  
きのくに合唱セミナー(中部公民館)  
22日(月)学びタイム 扇ヶ浜海水浴場清掃(5・6年)  
2年生町たんけん予備日  
23日(火)縦割集会 中学年参観日 生活点検開始(～29)  
スクールカウンセラー来校  
24日(水)漢字・計算タイム 広報部会  
25日(木)TV放送・フッ化物洗口 なかよし学級参観日 ALT授業  
26日(金)全校読書 福祉学習(5年)  
27日(土)きのくに合唱セミナー(中部公民館)  
28日(日)育友会文化部主催ミニコンサート(10:00)  
29日(月)学びタイム 30日(火)暗唱発表(4,5年)

あさつゆの あさつゆしざか  
さきっぽに はっぱの  
うまれた うまれた  
ぶつくり あさつゆ  
くさの はっぱの  
ゆりかいで うとうと  
うとうと うとうと  
きらきら あさつゆ  
あんまり よくねで  
ねがえりうつて  
ぼとり  
こんどは じめんに  
だかれます

## 参観日のお知らせ

本年度も6月を防災月間とし、全学年で防災に関する学習の授業をご参観いただきます。授業後に学年懇談会を予定しておりますので、大勢の皆様のご参加をお願いします。

学年	実施日	参観授業	授業後
なかよし	25日(木)	(授業2時間目)	カレー会食 10:30～13:00
1年	18日(木)	防災に関わる授業です。ご家庭でも、これを機会にぜひ話し合ってみて下さい。	懇談会
2年			懇談会
3年	23日(火)		懇談会
4年			懇談会
5年	12日(金)		キャンプの説明・懇談会
6年			修学旅行ビデオ・懇談会

※参観授業 午後1時40分～2時25分

※なかよし学級 午前9時25分～10時10分

※懇談会等 午後2時35分～

さあ、プール開き！  
今年の水泳は8日(月)から始まります。きれいになったプールで、各学年が目標達成に向けて頑張ります。ご家庭でもご声援をお願いします。

なかよし	自分に合った距離を泳ぐ。
1 年	ばた足を加えたけのびで 5 m を泳ぐ。 (水に親しむを中心とする。)
2 年	ばた足を加えたけのびで 10 m を泳ぐ。 (面かぶりクロール、息継ぎの指導をする。)
3 年	クロールで 13 m を泳ぐ。(正しい息継ぎができるようにする。)
4 年	クロールで 25 m、平泳ぎで 13 m を泳ぐ。 (平泳ぎのキックができるようにする。)
5 年	クロールおよび平泳ぎで 25 m を泳ぐ。 (正しいフォームで泳げるようにする。)
6 年	クロール・平泳ぎのうち 1 種目は 50 m、もう 1 種目は 25 m を泳ぐ。

体を清潔にしよう！

6月の月目標は「体を清潔にしよう」です。特に梅雨時は、じめじめしているので汗をよくかきます。そのままにしておくと、体調をこわしたり、においの原因となって友だちに迷惑をかけたりすることもあります。清潔なタオルなどでしっかりとあせをふきましょう。

また、プール水泳も始まります。お風呂でいねいに体を洗い、きもちのよい水泳ができればと思います。

## 大地震・大津波合同避難訓練について

本年度も近隣の保育所や幼稚園、中学校、紀南看護学校等に呼びかけて、大地震・大津波を想定した避難訓練を実施します。第1回目は6月12日に実施予定です。詳細は追ってお知らせいたします。